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这里或许有您需要的
赶紧来关注本报今年的第42期换

客频道吧！找找看，或许有您需要的物

品呢！广大读者还可以拨打本报热线电

话0551-2620110，或登陆本报星空社

区（www.xksq.net）网站，参与换客行

动。本报将免费为您刊登换客清单。

杨女士，半价转让一台“豪中豪”牌

颈椎按摩器。联系电话：13866136964。

李女士，转让全新32寸液晶“康佳”

彩电、全新“苏泊尔”电磁炉（带炒锅）。

联系电话：13855170976。

张先生，低价转让全新飞利浦烤面

包机和手持吸尘器，或换购。联系电话：

13866141141。

马女士，转让一台九成新“飞驼”牌

多功能跑步机和一台踏步机。联系电

话：15855191185。

记者 刘欢

外出就餐有些素菜不要吃
健康成为了时尚，素菜大行其道。

素菜一定是安全食品吗？其实有的素菜

也不一定都能食用，而且还要看食用者

的自身情况。

“肉差不多了，再点些素菜吧。”在

餐馆吃饭，咱们得兼顾口福和健康不是?

“素菜我要地三鲜”……这样一顿荤素搭

配的美味，营养合理吗?

营养师告诉你：地三鲜的主要食材

是土豆、茄子、青椒。土豆经过高温油炸

后，会生成丙烯酰胺等致癌物;茄子富含

维生素P和抑制角苷，常吃能降血脂，但

具有超强的吸油能力。

过油茄子，简直变成了一个个小油

包；青椒经过油锅“洗礼”，维生素c差不

多也消耗殆尽了。

营养师表示，点素菜要遵照“两少两

多”原则。“少放点油，少加点盐。“两多”则

是，多选当季菜，多选凉拌菜、蒸炖菜等。

记者 马冰璐

现状：看不出岁月的痕迹

看完了海尔小区，记者赶往不远处

的砂轮小区。一踏入小区的大门（如图

②），就给人眼前一亮的感觉。整个小区

给人以一种井然有序的感觉，街道上完全

看不到有垃圾堆积的现象，小区内墙壁也

被刷得雪白，上面的社区宣传版上张贴着

小区日常活动的各种照片。最让人吃惊

的是，走遍整个小区，居然没有发现一张

令人头疼的“牛皮癣”小广告。

据了解，小区内的居民楼也都有了几

十年的历史，但经过几次集中的改造与维

修，现在已经完全看不出岁月的痕迹。记

者进入几户居民家中发现，小区不仅外表

看起来井然有序，内部设施也是一应俱

全。整个小区虽“老”但绝不“旧”，赫然现

代化都市住宅小区的样子。

居民舒心：生活丰富多彩

据小区的居民介绍，砂轮厂倒闭后，小

区的情况一度也确实很差，危房普遍存在，

道路泥泞不堪，车根本开不进来。但陆陆续

续经过了几次整顿之后，现在小区已经大不

相同。生活环境比以前有了很大的改观。

同时，社区也经常开展各式各样的活动，丰

富小区居民的文化生活。据了解，小区还在

社居委的帮助下，成立了业主委员会，义务

承担起了小区日常管理的责任。

社居委骄傲：已成模范小区

繁昌路社居委工作人员说，砂轮厂倒闭

后，砂轮小区的管理权，也随即移交到了社居

委的名下。他们在摸清小区情况后，立即组

织人员对小区进行了治理。现在，砂轮小区

已经成为繁昌路社居委的模范小区之一。

都是老小区，这边舒心那边闹心
从砂轮小区和海尔小区看省城老旧小区的管理差异

海尔小区和砂轮小区，同

样是隶属于合肥市瑶海区大通

路街道繁昌路社居委。同样的

历史背景，同样住满了退休老

人，甚至同样有居民自发组织的

管委会。但小区的现状却大不

相同。一个到处是危房，无人问

津；另一个却是环境优美，井然

有序。究竟是什么原因，导致了

两个老小区有如此大的差异？

胡进军 记者王婧莹
黄洋洋/图 宁大龙/文

现状：围墙危房摇摇欲坠

一踏进海尔小区大门，记者发现，小

区的围墙已经发生严重倾斜，墙体上布满

了手指粗的裂缝，用几根木柱勉强支撑

着。居民进出的侧门，由于害怕墙体倒塌

发生危险，被铁链牢牢锁住，居民出入必须

绕个大圈。而出入的道路上，到处可见堆

得像小山一样的垃圾。

据了解，小区内很多居民的屋子都建

造于上世纪60年代，由于年久失修，这些

房子现在已经成了危房。房屋内部更是陈

旧不堪，墙体上的裂痕随处可见，在一户居

民的家中的天花板上，记者居然甚至见到

一个直径超过1米的大洞（如图①）。如果

不是亲眼所见，真不敢相信合肥市区内居

然还有这样破旧的房屋。

居民闹心：偷盗时有发生

居民谈起小区的状况，更是一肚子的

苦水。在小区里住了一辈子的孙师傅介绍

说，垃圾经常没人清，房屋破成这样也没人

来过问。下水系统由于年久失修，现在只

要一下大雨，小区立刻就会变成泽国。治

安状况更是令人担忧，偷盗事件时有发

生。自己前段时间安装了网线，没想到当

天晚上就被人盗走。前段时间甚至还发生

了小区煤气管道被小偷盗走部分零件的情

况，幸好发现得及时，才没有酿成大祸。

社居委担心：生怕刮大风刮倒房子

大通路街道繁昌路社居委的工作人

员向记者介绍说，对于海尔小区的情况，他

们也是伤透了脑筋。每逢雨雪天气，他们

总会在第一时间组织人员，前往小区抢险

补漏。但由于小区实际上是属于海尔公司

名下，他们也不方便直接管理整治。看着

小区的安全隐患与日俱增，他们也是心急

如焚，现在甚至连风刮得稍大一点，他们都

要派人来查看，生怕倒了房子。对于海尔

小区的现状，他们也多次跟海尔公司进行

协商，但始终没有结果。

海尔小区：到处是危房偷盗经常有

如此类似的两个老小区，在同一个社

居委的管辖下，为何会有如此大的不同呢？

繁昌路社居委的工作人员分析道，主要由于

社区管理权的界定。海尔小区在并入海尔

公司后，由于企业对小区情况不甚了解，加

上企业把主要精力放在抓生产上，不愿多出

资改造小区，才导致小区老旧问题严重的情

况。而社居委在管理这种小区时，就经常遇

到出现问题向企业沟通解决，但迟迟得不到

回复的情况，导致问题得不到解决。而社居

委在管理砂轮小区时，由于管理关系明确，

对于居民的现状和反映的问题，都能第一时

间做出解决回应。

而且，由于小区实际上已经正式移交

给街道管理，改造资金的问题，也可以通过

向区内改造办公室申请解决，因此砂轮小

区才得以旧貌换新颜。社居委的工作人员

说，之前曾也有过，由企业一次性出资，将

小区管理移交给街道的事例，如果这种方

法能够得以推行，相信这种小区间的差异

也将不复存在。读者朋友，你对省城老旧

小区的管理有何高招？欢迎你拨打本报热

线电话0551-2620110或登陆星空社区网

站（www.xksq.net）参与我们的讨论。

砂轮小区：宛如现代化都市住宅小区

为提高广大市民对文明城市创建的知晓率和参与率，让创建文明城市家喻户晓，日前合肥市

庐阳区三牌楼街道制作了110多个文明创建宣传牌全部摆放到辖区单位和公共场所。

葛传红 记者王恒文/图
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思考：省城老旧小区究竟如何管理？
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